

Newsletter



„Neue Beschilderung“ auf dem ifz-Messestand

Der Anprall an Straßenrand-Hindernisse hat für Motorradfahrende oft lebensgefährliche Folgen. So auch der an Kurvenleittafeln. Diese stehen im Bereich von Kurven, um den Straßenverlauf zu verdeutlichen und die Verkehrsteilnehmer auf enge Kurven hinzuweisen.

Bisher bestehen die Schilder aus Blech und sind an einen Stahlpfosten montiert. Neue Schilder aus Kunststoff sollen künftig die bisher in Kurven zum Einsatz kommenden Tafeln ersetzen, um die Verletzungsfolgen bei einem Aufprall zu verringern.

Entwickelt wurden die neuen Kurvenleittafeln im Ministerium für Verkehr Baden-Württemberg in Zusammenarbeit mit einer renommierten Straßenausstattungsfirma. Die positive Wirkung wurde durch einen Crashtest der DEKRA bestätigt. Während der Anprall auf einen Stahlpfosten laut Crashtest tödliche Folgen hätte, führt der Anprall an die neue Kurvenleittafel aus Kunststoff nur zu geringfügigen Verletzungen, entsprechende Motorradbekleidung des Fahrers vorausgesetzt. Erste Unfalluntersuchungen nach der Testphase in Baden-Württemberg lassen zudem vermuten, dass die Kurvenleittafeln wegen ihrer guten Wahrnehmbarkeit nicht nur Unfallfolgen abmildern, sondern auch vorbeugend wirken, so dass bestimmte Motorradunfälle verhindert werden können.

Klar, am besten ist es, wenn ein Anprall nach Möglichkeit gar nicht erst stattfindet. Darum ist es nicht nur jetzt im Herbst aufgrund der oftmals rutschigen Fahrbahnoberflächen durch Nässe, Laub etc. wichtig, den Kurvenverlauf beizeiten richtig einzuschätzen und seine Geschwindigkeit anzupassen. Bei Unsicherheit gilt: Lieber ein Mal mehr defensiv unterwegs als ...

Wer u.a. solch eine flexible Tafel aus der Nähe bestaunen möchte, hat dazu in der nächsten Woche auf unserem Messestand im Rahmen der **INTERMOT Köln 2018 (3. – 7. Oktober)** in Halle 9 Gelegenheit. Wir freuen uns auf viele Besucher!

Eine Gute Fahrt!

Ihr ifz-Team



Newsletter weiterempfehlen



Institut für Zweiradsicherheit e.V. | Servicepark Essen
Gladbecker Straße 425 | 45329 Essen
Telefon (0201) 83 53 9-0 | Telefax (0201) 83 53 9-99
E-Mail: info@ifz.de | Webpage: www.ifz.de
Steuernummer 111 / 5785 / 1976
VR Essen, Nr. 3943

Für den Inhalt verantwortlich gemäß § 6 MDStV:
Dr.-Ing. Achim Kuschefski (Institutsleiter)